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你或你認識的人是否在一次車禍中受傷？在接觸 ICBC之

前，請先盡快聯絡我，因為我會全面詳盡地向你介紹作為

車禍受害方應有的權益，財政及醫療的福利保障。

我是Christine Seah 謝女士，擁有 25年 ICBC車禍傷賠調

節員的豐富經驗，現在作為個案經理加入DBM, LLP律師

事務所，成為專責及協助車禍受害方申訴維護應有權益團

隊的一員。我可以用國話，粵語或閩南語服務大家。

免費講座內容豐富，切勿錯過；請致電，604.937.6457，

直接聯絡我，預留位置；多謝！

免費專題講座：ICBC及個人傷賠申訴

主講：Christine Seah (前 ICBC傷賠調節員)

講場：Cameron Library (Cameron 圖書館)

地址：9523 Cameron St, Burnaby

講座日期：3月 31日，星期四 10 am - 12 noon

講場：Bonsor Rec. Centre

地址：6550 Bonsor Avenue, near Metrotown

講座日期：4月 7日，星期四 10 am - 12 noon

4 月 22日，星期五 7 pm - 9 pm

律 師 事 務 所

www.dbmlaw.ca 604.939.8321

Good advice. Good law. Good people.
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加華歷史協會每年都會選出對本省

華人社群有重大貢獻的人物及機構，

並作出致敬。Modernize Tailors 於 1913

年由老華僑黃公禮創立，其手藝由兒

子黃光大與黃光澤承傳。歷經變遷，

該店目前仍然在華埠前洪門大樓經營

，不僅是華埠最為古老的裁縫店，也

是華埠歷史最悠久的家族經營店舖。

除了見證了加國華人的歷史變遷之外

，黃氏家族在商界也成就非凡，為社

區以及慈善事業作出過重大貢獻。

現年 94 歲的黃光大仍在裁縫店工作

。接受本報訪問時，黃光大憶述孩童

時代，自己的身分認同更接近現代的

新移民。黃光大年幼時與家人以台山

話 交 談 ， 在 士 達 孔 拿 小 學 （Lord

Strathcona Elementary）上學，並且在

黃氏宗親設立的文彊學校學習中文，

是少數兼通中英語的老華僑。

這段時期也是加拿大華人最受排擠

的年代。1923 年，黃光大出生之後的

一年，加拿大便推出排華法（Chinese

Exclusion Act），全面禁止華人進入加

國。黃光大的媽媽是在加拿大差不多

關上閘門之前到達這個楓葉之國。

1936 年 9 月，黃光大黃光澤兩兄弟

隨父返鄉，見證了日軍全面侵華，中

華民族處於生死存亡的危急關頭。

黃光大兩兄弟被安排在廣州的培正

中學進修，不論是語文還是數學，全

部以中文授課。原本以為可以安穩的

度過 「學生哥」的青蔥歲月，但無憂

無慮的日子並不長，1937年7月7日，

日本發動全面侵華戰爭。黃光大親歷

了日軍飛機進犯廣州，人心惶惶的日

子。當年8月，爸爸決定把兩個兒子送

返加拿大。逃難路經香港時，湊巧遇

上史上最具破壞力的颱風襲境。東方

之珠變得滿目瘡痍。根據記載，死亡

人數高達1.1萬人。

返回溫哥華之後，黃光大發現這時

的華人社區，氣氛已經完全變換，大

家熱切討論如何支援中國抗擊日本侵

略。不久之後，台山人引以為傲的新

寧鐵路也因為日軍入侵而被迫拆毀。

祖籍台山的黃光大，也感到心痛。

也是在這個年代，黃光大見證到加

拿大華人地位的逆轉。珍珠港事變，

日軍同時入侵主要由加軍防守的香港

。在加拿大原本不可一世、以強國僑

民自居的日本人一下子成為受管制、

受關押的對象。不少華人以低廉價錢

，購入日裔加拿大人的資產物業，而

且由於中國與加拿大屬於抗日盟國的

關係，加國華人一下子得到大翻身。

華人由戰前被禁止移民的異族，到

戰後可以投票，可以參選的加拿大公

民。但華人仍然面對諸多種族歧視與

規限。具有大學工程學位的黃光大，

畢業後仍無法做工程師，只能返回老

爸的裁縫店謀生。華人裁縫憑著刻苦

耐勞的工作態度，精湛的手藝，在這

一個原本純粹洋人的領域闖出一片天

地。黃光大的顧客不乏名人，有市長

，也有荷李活明星。

黃光大不僅成為媒體的採訪對象，

他在中國的經歷與日記也輯錄成書。

《思故鄉》（A Year in China）由黃光

大與Joanne Poon撰寫，最近出版。

加拿大出生 94 年之後的今天，黃光

大眼看聯邦政府與省政府先後向華人

道歉，華人基本上打破各種歧視性限

制，在社會各個領域，獲得出人頭地

的機會。黃光大也認同自己是加拿大

人，並且引以為榮。

【明報專訊】本地華裔及印裔社團

，將於下月聯合舉行一場紀念白求恩

（Norman Bethune） 以 及 柯 棣 華

（Dwarkanath Kotnis）誕辰的電影文

藝欣賞酒會，這也是兩個族裔的社團

，首次在海外同時紀念這兩名醫生的

事蹟。

加拿大加華醫藥聯合會會長兼加拿

大白求恩協會創會會長谷世安表示，

今年是首次將白求恩誕辰 126 周年，

與柯棣華誕辰 106 周年結合在一起慶

祝。他稱隨同印度援華醫療隊來到中

國的柯棣華醫生，當年同樣對中國有

非常大的貢獻，因此才會與白求恩放

在一起紀念。

谷世安透露，這次活動也代表本地

華裔及印裔僑團罕見地合作舉行大型

活動。他稱華裔及印裔分屬加國兩大

移民族裔，但雙方之間的合作並不多

。他希望藉由這次紀念兩名醫生的事

蹟，進一步促進兩個族裔間的合作。

電影文藝欣賞酒會將於 4 月 2 日在

本那比的三角洲賭場舉行，除了酒會

及中國、印度歌舞表演外，還會播放

中國中央電視台2014年 「重走白求恩

路」紀錄片的精華濃縮版，同時也有

介紹柯棣華的主題演講。

9旬老裁縫堅守華埠家族店
黃光大膺加華歷史協會年度致敬人物

華印社團聯手紀念白求恩柯棣華
電影酒會4月2日舉行

公園或可飲酒省府研寬限徵民意

【明報專訊】列治文早近 50 年

前與魁省一城鎮結為姊妹城市，

但近年兩城市沒有太多交流，市

府將花 6700 元派出多名代表到當

地進行三天考察，目的是討論能

否繼續這段 「友誼」。

列治文在 1967 年開始，與魁省

皮埃爾豐德（Pierrefonds）成為姊

妹城市，但據市議員麥樂田（Bill

McNulty）所指，自 2010 年起，

兩城市只有少量的交流。

市府會花 6700 元給姊妹城市委

員會四名委員和一名市府職員進

行三天的考察。日前呈交市府的

報告提及， 「此行目的是探訪皮

埃爾豐德市長 Dimitrios Beis，與

他討論這段姊妹城市關係是否仍

可行和恰當，並會考慮兩城市之

間未來的姊妹城市活動。」
另一市議員史蒂夫斯（Harold

Steves）表示，他還記得當年曾是

委員會會員，而這段有關西岸城

市和魁省城市的關係，幫助國家

團結一致。他上周並向委員會提

出要保留關係的建議。

列治文除與皮埃爾豐德為姊妹

城市外，亦與中國廈門和日本和

歌山為姊妹城市，並與中國的青

島為友好城市。於姊妹城市計劃

中，2014 至 2016 年三年的財政預

算一共 22 萬元，在這段日期內，

未用而撥到儲備的款項已累積約

18 萬元。此外，市議會亦批准在

夏天進行一項乒乓球比賽，將有

來自廈門和青島的學生參加，列

治文教育局會協助籌辦這比賽。

與魁省姊妹市往來少
列市擬花錢派團去敘舊

華埠 「最後一位老裁縫」 黃光大（Bill Wong）及其家族受到加華

歷史協會（Chinese Canadian Historical Society of BC）表揚，

成為協會年度致敬人物；確認黃氏家族對社會的貢獻，為華人歷

史地位的沉浮作出見證。 明報記者陳志強

【明報專訊】 卑 詩 近 史 高 米 殊

（Squamish）的 Woodfibre 液化天然氣

（LNG）計劃通過聯邦環境部環境評核

一關，下一步是要申領漁業和運輸部等

規管部門的批核和許可證。

環境部長麥克納（Catherine McKenna

）表示，Woodfibre LNG 計劃已進行徹

底的、以科學為根據的評估，而她的決

定是按據原住民傳統知識和公眾反應作

出。她又指，卑詩同時代表聯邦和省級

政府進行是次環評，並有多個聯邦部門

參與，包括加拿大海洋和漁業部。評估

的其中一部分是分析與計劃有關的溫室

氣體排放量，而聯邦政府亦進行額外的

公眾和原住民諮詢。

計劃仍須達到多項受法律約束的條件

，包括要可減輕對魚類生態和候島的影

響，以及有減少噪音等措施。

Woodfibre 計劃於去年 10 月首先通過

第一關，從省府取得環評證書，但這證

書亦包括 25 項條件。這計劃預計每年

可生產和出口 210 萬噸，而在興建施工

期間，每年可創造逾650 份工作，並能

創造約100份長達25年的全職職位。

紀念白求恩電影文藝欣賞酒會的主辦方，左三為谷世安。 （馮伃新攝）
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【明報專訊】根據現行的《酒類管制

及 許 可 法 》 （Liquor Control and

Licensing Act），市政府有權把部分公

共場所列作指定飲酒區，但需得到省府

批准，而條款在過去 40 年都沒有執行

過。省府日前就此重新進行諮詢，考慮

容許市政府自行決定可飲酒的公共地點

，可包括某些海灘、公園和甚至街道。

省長簡蕙芝（Christy Clark）昨日稱

： 「我們正嘗試刪除那些繁文縟節，市

府比省府更有能力決定哪些公共地方適

宜飲酒，並不需要省府的橡皮圖章。」
因此省府將考慮下放權力，讓市府自行

作決定而毋須省府審批。

有關條款早於 1970 年代已列入《酒

類管制及許可法》，但根據省政府的諮

詢文件，該條款過去 40 年都沒有被使

用過，分析認為可能是因為市政府對此

沒有興趣，或者根本不知道該條款的存

在。

諮詢文件中又提到放寬在公共地方飲

酒的兩個可能性，第一個是容許市民在

指定公園野餐時飲酒，目前美國三藩市

和魁省都有類似的做法；而第二個則是

劃分特定娛樂區域，容許市民在範圍內

的公共場所飲酒。

溫 哥 華 公 園 局 主 席 楊 瑞 蘭 （Sarah

Kirby-Yung）表示，他們到昨日才得知

省府正進行諮詢，表示會嚴肅考慮並密

切留意發展。她說開放沙灘或公園飲酒

的確會方便市民，情侶可以一邊野餐一

邊享受美酒，又或者是一家大小共聚天

倫。但是，她亦憂慮放寬限制後可能會

造成的公眾安全威脅。

而在溫市中心格蘭護（Granville）娛

樂區開設多間酒吧的Donnelly集團發言

人 Damon Holowchak 贊成放寬法例，

認為這樣本省的管制酒類法例才可以與

21世紀接軌。

有關的諮詢工作將於本月底結束，預

料省政府最快於明年推出新的《酒類管

制及許可法》。

3月18日
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史高米殊LNG通過聯邦環評

譚氏宗親會清明掃墓
【明報專訊】溫哥華譚氏宗親會

於4月1日（周五）舉行清明掃墓，

是日上午10時在該會集合，於思親

堂進行祭祖儀式，準10時30分出發

，順次前往菲莎、海景、科士蘭等

墓園掃墓，然後回會所享用自助午

餐，希會員踴躍參加。查詢請電

604-500-3216或778-878-2021。

▲94歲的黃光大仍然
在裁縫店工作。

黃光大成為加華歷史協會今年的致敬對象。 （陳志強攝）
▲黃光大（左）與 Joanne Poon
（右）合著的《思故鄉》最近出
版。 （伍淑芬攝）


